



Carlstadt 20 de Noviembre de 1792.

El Emperador se ha servido conceder á Mr. Valentin Gollneer, comerciante de esta Ciudad, privilegio para establecer una compañía mercantil que haga su tráfico por el Danubio al mar Negro y Mediterráneo baxo las condiciones siguientes: 1.^a Tendrá esta compañía el título de Imperial y Real privilegiada para el comercio y despacho de las producciones de Hungría. 2.^a Podrá enarbolar la bandera y usar del escudo de armas del Emperador, y baxo su protección comerciar en la extension de los dos mencionados mares. 3.^a Construirá en Semlin almacenes para depósito de sus géneros y frutos, tendrá otro en Belgrado, se la conceden los que hubiere desocupados en el Bannato, y mediante una contribucion moderada podrá tambien depositar sus mercancías en los almacenes de Dubowath. 4.^a Las producciones de qualquiera especie que fuesen, que no se destinen para el uso de las tropas, ó para el de los mismos compradores, se venderán con preferencia á esta compañía al precio corriente. 5.^a Durante 6 años ofrece el Emperador 6 kreutzers por cada cantidad ó medida de los frutos y géneros despachados por el Danubio al mar Negro y al Mediterráneo; pero este premio no se satisfará hasta concluida la presente guerra con Francia. 6.^a Permite S. M. no solo á dicha compañía, por espacio de 10 años, (término de su privilegio) sino tambien á los comerciantes que trafiquen en el mar Negro, la extraccion de todas las producciones del pais, excepto las que están ó fuesen en adelante expresamente prohibidas, con tal que satisfagan un derecho de 30 por 100. 7.^a Para mayor fomento del comercio que se hace en el Danubio, mar Negro, y con especialidad en el Mediterráneo, manda S. M. I. se fixe el precio de los jornales de los barqueros desde Vipalanka hasta Alta-Orsowa, determinando

al

34
al mismo tiempo queden sujetos á la jurisdiccion militar : de suerte que la compañía no tendrá mas que comunicar á los Oficiales de las fronteras la llegada de sus embarcaciones, y el número de marineros que puedan necesitar.

Viena 6 de Diciembre.

Habiendo el Duque de Saxonia-Teschen dado su dimision del mando de los exércitos Austriacos en los Países baxos, ha conferido el Emperador este empleo al Conde de Clairfait.

Aseguran que el Rey de Prusia ha comunicado al Emperador que en la primavera próxima la mayor parte de su exército se pondrá en campaña contra los Franceses, y que aquel Soberano permanecerá á la frente de sus tropas. Tambien se dice que el Príncipe de Saxonia Cobourg mandará en xefe el exército del Emperador, y el Landgrave de Hesse-Cassel el del Imperio.

Ademas del cuerpo que tendrá baxo sus órdenes el Conde de Colloredo, irá otro de 209 hombres á las del General Kynski á reforzar el exército del Imperio.

Ratisbona 1.º de Diciembre.

El Ministro Electoral de Brandemburgo ha comunicado á los demas Ministros una declaracion de su Soberano, por la qual dice que siguiendo el generoso exemplo de S. M. Imp. ha resuelto despachar con la posible prontitud un crecido exército para defensa y seguridad de los demas Estados del cuerpo Germánico; pero al mismo tiempo solicita S. M. que los Miembros del Imperio procuren por su parte valerse de todos los medios imaginables para su conservacion, y rechazar qualquiera insulto ó acometimiento.

Otra declaracion conforme á esta entregó el Ministro Electoral de Bohemia, quien añadió acababa el Emperador de poner en estado de guerra todas las tropas Austriacas á fin de conseguir el restablecimiento del sosiego general en el Imperio.

Colonia 11 de Diciembre.

Prosiguen los Prusianos fortificando esta Ciudad y sus cercanias; al otro lado del puente del Mosela se hacen atrincheramientos y obras avanzadas. — Los Austriacos apostados delante de Tréveris reciben diariamente refuerzos; ántes de ayer se incorporárõn con ellos los Húsares de Wurmser. El mismo dia se adelantáron los Franceses con el fin de hacer un nuevo ataque por la parte de Pellingen.

A los confines de Franconia ha llegado un cuerpo de 359 Austriacos. — Están ya en marcha hácia el Rhin 32 batallones y 30 esquadrones de tropas Prusianas.

Franc-

Francfort 13 de Diciembre.
Todavía defienden los Franceses el castillo de Conigstein; pero ya han evacuado la Ciudad.

En el ejército de Mr. Custine se padece la mayor penuria de víveres y dinero; aquel General se ha visto obligado à poner contribuciones en todo el pais desde Landaw hasta Maguncia, exceptuando los Hospitales, casas de Caridad, los Curas Párrocos &c. Ignórase la causa verdadera de la escasez en que se hallan sus tropas; mayormente teniendo desembarazada su comunicacion con Francia.

Los avisos de Polonia no anuncian como muy próxîma la felicidad de aquel Reyno; algunos aseguran que existe un plan formado entre las Cortes de Viena, Petersburgo y Berlin, segun el qual se dividirá la Polonia en tres grandes partes, ligadas y dependientes unas de otras por un pacto federativo, cada una de dichas Cortes tomará baxo su proteccion uno de aquellos nuevos Estados, y serán respectivamente garantes de todos ellos.

Lóndres 14 de Diciembre.

La armada Britànica se compone en el dia de 132 navios de línea, 16 de 50 cañones, 133 fragatas, 75 corbetas, 7 brulotes, y 3 bombardas: en todo 366 buques. De este número hay actualmente armados 12 de línea, quatro de 50 cañones, 25 fragatas, 56 corbetas; y en breve empezarán à armarse otros 7 de línea, uno de 50 y dos fragatas. Inclúyese en los armados uno de línea, 3 de 50, 18 fragatas y 34 corbetas que se hallan en comisiones ò apostaderos fuera del Reyno.

Segun las últimas noticias de Francia se recela allí mucho un hambre, cuyos efectos empiezan ya à sentirse en varias partes de aquel infeliz Reyno, en el qual no puede ménos de ir creciendo la miseria à medida que entre el invierno. En Normandia es donde se padece ahora la mayor fuerza del mal.

La embarcacion nombrada Calypso, perteneciente à la Compañía de Bolam, ha llegado de Sierra Leona con noticias que alcanzan hasta el 10 de Setiembre. Los colonos, con particularidad los Negros conducidos allí desde nueva Escocia, se recobran de las enfermedades que les causó la mudanza de clima; por consiguiente se dedican al desmonte de las tierras, cuya fertilidad es muy grande. Tambien se ocupan en la distribucion de terrenos, en construir una nueva poblacion mas permanente y completa, un hospital, y varias escuelas. Finalmente se trataba de establecer un comercio interior y exterior. Un mineralogista y un botánico enviados à aquélla Colonia para reconocer y hacer descubrimientos cada uno en su profesión.

sion habian emprendido su viage por aquellas regiones internas y desconocidas.

Leyden 20 de Diciembre.

En Berlin se ha publicado de oficio la relacion de la toma de Francfort, y un diario de las disposiciones hechas para esta empresa. Se insertará aquí su resumen. El General Kohler salió de Coblenza el 26 de Noviembre, y dexando en aquella Ciudad al Teniente General Courbiere con un cuerpo de tropas caminó con las suyas por la orilla derecha del Rhin hácia Bingen, á fin de llamar por aquella parte la atencion de los enemigos. Otro cuerpo marchó igualmente el mismo dia de Ober y Neder-Lahnstein, siguió por la derecha de dicho rio, llegó hasta detrás de Neustadten, y despachó patrullas á mucha distancia. Entre tanto el ejército Prusiano reunido con las tropas Hessesas habia de atacar al cuerpo Frances que cubria á Francfort; y á este efecto la primera columna se juntó en los contornos de Montabaur el 25 de Noviembre. La vanguardia, á las órdenes del Teniente General Príncipe de Hohenlohe-Ingoltingen, se adelantó hasta Limbourg; el 26 marchó al mismo parage todo el ejército, y la vanguardia llegó á Ober Selter sin adquirir noticia de los enemigos. Al dia siguiente avanzó el ejército hasta este último pueblo, y la vanguardia siguió hasta Esch: cerca de allí encontramos unos 100 Franceses, que sin esperarnos se retiraron á un bosque huyendo apresuradamente: de suerte que apenas pudo alcanzarnos nuestra gente, y cogernos doce prisioneros. En este choque acaeció la desgracia de que el Príncipe Guillermo, hijo y Edecán del Duque de Brunswick, recibiese dos fusilazos, que por fortuna no son de peligro. El dia veinte y ocho el ejército y la vanguardia marcharon hasta los contornos de Mertzhausen sin ver á los enemigos. El 29 creímos hallarlos cerca de Hamburgo; pero á una legua ántes de aquel pueblo supimos q̄ se retiraban; salió al instante á perseguirlos la caballería de la vanguardia: y quando llegó á Homburgo, hácia 3 horas que se habian retirado de allí á Ursel. Nuestro ejército hizo alto en la parte de acá de Homburgo, y la vanguardia en la parte de allá. La segunda columna mandada por el Teniente General Conde de Kalckreuth salió de Giessen el dia veinte y seis, y marchó hasta Butsbach; el veinte y siete llegó á los contornos de Friedberg, y el 28 á Bergen, en donde fué rechazado con pérdida un puesto avanzado enemigo. Aquella tarde intimó dicho General la rendicion de Francfort, cuyo Comandante la desechó. El 29 dexó el Conde de Kalkreuth á los Hesseses cerca de Bergen, y con el resto de su columna se unió al ejército principal en Hamburgo.

Las

Las tropas pasaron dos noches á cielo raso , y descansaron el dia 1.º de Diciembre habiéndose acantonado el 30 de Noviembre. Este mismo dia ocupó el Principe de Hohenlohe el puesto de Reiffenberg , y rodeó de este modo por el flanco á los Franceses , obligandoles de resultas á que abandonasen varios puestos. Sin embargo , los enemigos hicieron el dia 1.º un reconocimiento asi por el lado de los Hesseses como por el nuestro, pero hallándonos dispuestos á recibirles , retrocedieron inmediatamente. Todos nuestros cuerpos respectivos se juntaron el dia 2 en las alturas de Bergen : las tropas de Hesse-Cassel formaban el ala izquierda, y los batallones destinados para el ataque estaban en la calzada de Francfort. Desde ántes de amanecer se hallaban dichas alturas guarnecidas de modo que si los enemigos hubiesen querido acudir desde Ursel al socorro de la guarnicion , se lo hubiéramos estorbado. Dexamos en igual situacion todas las vigías , el puesto de Homburgo y los de algunas aldeas ; y á fin de asegurar enteramente nuestra empresa se puso el Duque de Weimar con 2 Regimientos en la ala derecha , y formó un cordon por las orillas del Nidda. El ataque contra la plaza empezó á las 9 de la mañana ; los batallones Hesseses macharon con el posible silencio á las 2 puertas de Francfort llamadas Nueva y de Todos Santos , las hallaron cerradas y alzados sus puentes. Ocupaban los enemigos las murallas y hacian fuego de fusilería , pues el vecindario rehusó entregarles sus cañones. Llegamos delante de una puerta , é intentamos derribarla con artilleria ; pero no lográndolo , se destacaron los cazadores , y al cabo de hora y media de combate se derribo la puerta , y con el auxilio de los habitantes se baxaron los puentes. Entonces todos entramos á porfia en la Ciudad : siguió el Rey de Prusia á los Hesseses, y fué recibido con las mayores demostraciones de gozo y alegría. La guarnicion Francesa , que permanecia en las murallas en número de 1500 hombres , quedó por la mayor parte prisionera de guerra con su Comandante : el resto huyó á Hochstet ; persiguióle la caballeria , la qual ademas de matar á muchos de los fugitivos , hizo prisioneros. En esto se presentó un cuerpo Frances de 30 hombres que habian atravesado el Nidda con intento de socorrer á la guarnicion ; al instante se mandó avanzar contra ellos nuestra caballeria, como tambien 3 batallones de Hesseses, y la artilleria de á caballo. Apenas disparó esta algunos tiros, se retiraron los enemigos, á quienes arrojamos luego de 4 aldeas. Al mismo tiempo el Principe de Hohenlohe se apoderó del ventajoso puesto de Ober-Ursel abandonado desde la vispera por la parte de los enemigos, que des-

pues lo evacuaron enteramente al cabo de una debil resistencia. El 3 de Diciembre supimos que los Franceses dexaron igualmente el puesto importante de Hochset; pero ocupan todavia el castillo de Konigstein. — Una partida de Húsares Prusianos hizo prisionero un destacamento de 50 hombres con un transporte de pan que conducia á aquella fortaleza; y el Príncipe de Hohenlohe se ha hecho dueño de la aldea de Fal-kenstein, en la qual se abastecian de agua los enemigos. — En la toma de Francfort hubo 3 Oficiales Hesseses muertos y 8 heridos. — Pasan de 1200 los prisioneros Franceses.“

Paris 25 de Diciembre.

El General Bournonville escribe el dia 20 que sus tropas se han apoderado de todo el territorio entre los rios Sarre y Mosela hasta el puente de Consarbruck, pero añade que no ha podido hacerse dueño de Tréveris. Su ejército puso fin á esta campaña con un cañoneo de 7 horas en dicho puente y contra Grevendemaker, de donde arrojó á la guarnicion, habiendo derrotado el parque de artilleria, y roto el puente que habian hechado sobre el Mosela los enemigos. Ignora la pérdida de aquellos; la suya en estos ultimos choques se reduce á un herido.

Valladolid 12 de Diciembre.

El Exc. Sr. Duque de Medinaceli y de Santistéban Caballerizo mayor de la Reyna nuestra Sra., y su Alcayde perpetuo por su casa del Real Palacio y Alcázares de esta Ciudad, dió el dia 9 por medio de su Theniente de Alcayde el Conde de Catres, un esplendido banquete y funcion de bayle en dicho Real Palacio, que duró toda la noche, en celebridad del feliz cumpleaños de S. M., á que asistió un numeroso concurso de personas de ambos sexos de la primera distincion, y fué aplaudido generalmente.

Barcelona 24 de Diciembre.

Habiendo congregado el dia 21 del corriente el Ministro de esta Provincia de Marina D. Tadeo Alvarez de Ocampo el gremio de mareantes de S. Telmo, hizo la distribucion de 24 dotes de á 25 libras de moneda del pais en otras tantas huerfanas y pobres hijas de matriculados: cuya providencia estableció con acuerdo de los Pro-hombres de esta matricula en igual dia del año de 1788, providenciando al mismo tiempo que diariamente se distribuyese á los marineros matriculados la parte que les correspondia despues de sacados los gastos de las góndolas y aparejos que mantiene el mismo gremio así para los asuntos del Real servicio, como para la habilitacion del comercio.

Madrid 8 de Enero de 1793.

Antes de ayer, fiesta de la adoracion de los Stos. Reyes, pasó el Rey Ntro. Sr. á la Real Capilla de Palacio, acompañado de los Grandes, Embaxadores, Mayordomos de semana y otros individuos de la Real Casa, oyó S. M. la misa solemne, que celebró de Pontifical el Emmo. Sr. Cardenal Patriarca de las Indias, y ofreció en manos del mismo Prelado tres preciosos cálices con oro, incienso y mirra. Concluida la funcion, á la que asistiéron desde las tribunas la Reyna Ntra. Sra., el Principe nuestro Sr. y los Sres. Infantes, se restituyó S. M. á su quarto con el propio acompañamiento.

En la Compañia Española de Reales Guardias de Corps ha conferido el Rey un empleo de brigadier al Subbrigadier de la misma D. Vicente Perceval: esta resulta al Cadete Garzon D. Simon Puerta: el empleo de Cadete de número al Supernumerario D. Vicente Iglesias; y su resulta al Guardia D. Juan Mendoza.

En el Regimiento de Reales Guardias Españolas se ha servido S. M. promover al empleo de Alférez de granaderos al de fusileros D. Nicolas Llanoponte; y en el de Reales Guardias Walones á Capitán al primer Teniente de granaderos D. Antonio Blondel Drouhot, graduado de Coronel, y á segundo Ayudante mayor al segundo Teniente D. Joseph Roncali. Igualmente ha ascendido á Ingenieros en jefe de sus Exércitos, Plazas y Fronteras á los Coroneles é Ingenieros en segundo D. Francisco Requena y D. Juan Francisco de Orta: á Ingeniero en segundo al ordinario D. Bartolomé Reynaud: á Capitán del Regimiento de caballeria de la Costa de Granada al Capitan D. Carlos Chinchilla, Ayudante del propio cuerpo; y el empleo de Comandante de esquadron del Regimiento de Voluntarios de caballería de España al Coronel D. Juan de Mendieta, Capitan del mismo cuerpo.

En la Gazeta del Mártes 2 de Marzo de 1790 núm. 18 se dió noticia al público de que S. M. se habia servido conceder Real permiso para rifar unas casas con quatro cuerpos de altura sitas en la Calle nueva de la Ciudad de Cádiz, señaladas con el núm. 49, conocidas por las del Café viejo, tasadas judicialmente en 1.790, 968 rs., y rentan al año 45, 990. Aunque se han sacado varias sumas no se ha completado el fondo asignado para proceder al sorteo, por lo que se repite este aviso á fin de que los sugetos que quisieren tener suerte en la rifa acudan á tomar billetes en Madrid á la tienda de D. Manuel Sainz, Plaza mayor, portal de Provincial núm. 12; y á la de Doña Joachina Roig, viuda de D. Benito Tramarría, puerta del

del Sol , frente á los Córreos , casa núm. 2 : en Sevilla á la de Don Patricio Garcia Ramirez ; y en Cádiz á la de D. Nicolas Garcia Ferrer : el precio de cada billete es de 10 rs. La extraccion se executará con la autoridad y presencia del Sr. D. Pedro Antonio Carrasco , del Consejo de S. M. , su Alcalde de Casa y Corte , ante el Escribano de Provincia D. Pedro Valladares ; y ántes de proceder á ella se noticiará al público el dia , sitio y hora.

Oracion eucarística que de resultas del naufragio de la fragata correo de S. M. la Diana dixo en la Iglesia de S. Agustin de la Coruña el Dr. D. Joseph Mariano Beristain , Canónigo Lectoral de Victoria , y pasagero en el expresado buque ; dedicada al Excmo. Sr. Duque de Alcudia. Va añadida con su traduccion castellana la inscripcion latina que el mismo autor dexó en la desierta isla de la Gran Bahama ; y todo da una exácta y verdadera idea de aquel suceso tan singular como lastimoso. Se hallará en Madrid en la Libreria de Barco.

Dios solo , ó congregacion para los intereses de Dios solo ; escrito en Francés por el Dr. Henrico Maria Boudon , y traducido por el P. Sebastian Izquierdo. Se hallará en Madrid en la Libreria de Saturnino Fernandez , y en su puesto gradas de S. Felipe.

Guia del Estado Eclesiástico seglar y regular de España en particular , y de toda la Iglesia Católica en general , para este año de 1793. Contiene la nómina de los principales individuos de la Clero seglar y regular de Madrid : de los Ilmos. Sres. Arzobispos , y Obispos , Sres. Canónigos y Racioneros de las Catedrales de España y América ; Provisores y Vicarios de sus Diócesis ; Inquisidores de las Provincias ; Superiores de las Ordenes Regulares ; de los Emos. Sres. Cardenales , Nuncios Apostólicos , Patriarcas y Obispos de la Christiandad &c. , con un retrato nuevo del Sumo Pontifice. Se hallará en Madrid en el Despacho de la Imprenta Real.

CON LICENCIA Y PRIVILEGIO.

Gerona : En la Imprenta de Joseph Bró , Impresor de S. M.